



西東京市立栄小学校

令和2年8月24日(月)

西東京市栄町 2-10-9

TEL 042(423)0276

校長 長尾 信一

2学期のスタートにあたって

校長 長尾 信一

6年生の担任をしていた頃、受け持っていた子どもたちと「運動会や学芸会、移動教室は何のためにあるのだろう」という話になったことがあります。学校が国語や算数などの学習をする場であるならば、教科の授業だけやっていればいいはず。それなのになぜ？という議論になったのです。その時の結論は「どれも一人ではできないものであり、皆で一つのを創り出すことに意味があるから」というものでした。

実は毎日の授業も同じです。自分の考えを友達のと交流させ、より深めたり、別の考えに変えていったりする活動を通して結論を導き出していき、授業とはいわば共同作業のようなものなのです。

しかし今、「皆で作上げる学習」に制限がかかっています。多くの行事は規模縮小や延期、中止となり、授業でもグループで交流する場面や教え合いの学習はやめています。「学校だからこそできること」ができないのは悔しい一言です。けれども子どもたちの安心や安全、健康を第一に考えれば、これらを強行することはできません。

それでは今、学校ができることとは何なのでしょう。

学習指導要領に定められた内容の、各学年での確実な履修、という当たり前のことはもちろんですが、このような状況の中で私たち栄小の教員が大切にしているのは、ありきたりではありますが「一人一人を大切にすること」です。一人一人の心に寄り添い、喜怒哀楽を共にすること、何処かでがんばっている人、苦しんでいる人に思いをはせること、自分を大切にすること、友達も大切にすること、家族や身の回りの人々を大切にすること、という毎日を共に過ごしていくことこそが私たちにできること、私たちがすべきことととらえています。

例年よりも一週早く2学期が始まりました。今学期は11月に50周年記念式典が予定されています。また、運動会の代替措置となった学年ごとの「スポーツの日」もあります。1学期には取りやめていた土曜授業日も設定しました。それでも1学期と同様に、新しい生活様式の下、多くのことが制限されたり中止や延期になったりすることもあるかもしれません。今何ができるのか、何をしてはいけないのかを注意深く見極め、2学期を創り出していきます。今、目の前にいる子供たちが10年後、20年後に幸せに暮らせるよう願う気持ちは保護者の皆様と変わりはありません。一人一人の子どもたちが自立した社会人として成長できるよう、保護者の皆様、地域の皆様とともに私たち教職員は精いっぱい取り組んでまいります。

保護者の皆様にもご家庭でのご指導やまろもろの準備など、お願いすることが多々あることと思います。今学期もご理解とご協力を、どうぞよろしくお願いいたします。

登校時間について

2学期も、感染症予防のため、時差登校にご協力をお願いします。
8月31日(月)からは以下の時程となります。ご確認ください。

1・2・6年生 8:15~8:25

3・4・5年生 8:25~8:35

日	曜	行事等
8/24	月	始業式・避難訓練
25	火	給食始 5時間授業(1~2) 6時間授業(3~6)
26	水	
27	木	
28	金	計測(1)
29	土	
30	日	
31	月	朝会 計測(2) 委員会活動(56)
9/1	火	計測(3)
2	水	計測(4)
3	木	安全指導 眼科(全)
4	金	計測(6) 算数診断テスト
5	土	
6	日	
7	月	計測(5) クラブ活動(456)
8	火	
9	水	腎臓検診一次検査
10	木	
11	金	内科検診(4)
12	土	
13	日	
14	月	クラブ委員会なし6時間授業(456)
15	火	
16	水	腎臓検診一次検査追加日
17	木	内科検診(123)
18	金	理科見学(4)
19	土	土曜授業①(授業公開なし) セーフティ教室(345)
20	日	
21	月	敬老の日
22	火	秋分の日
23	水	
24	木	航空写真撮影
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	クラブ委員会なし6時間授業(456)
29	火	内科検診(56)
30	水	

【スポーツの日について】

10月から学年ごとにスポーツの日を実施します。6月から改めて始まった学校生活ですが、たくさんの制約があり、当たり前になっていたことができていません。そうした中でも一生懸命、授業に取り組む子供たちの姿があります。スポーツの日は、そんな子供たちが体育の授業で学んできたものを出す場と考えています。運動会の団体演技、団体競技ではありませんが、子供たちの活動から体を動かす楽しさ、友達と共に過ごす喜びが伝わればと思います。

ご参観する保護者の方々にも、ご協力とご理解を頂くことが出てくると思います。内容等は、追ってお手紙でお知らせします。

【講師着任のお知らせ】

たがわ けいこ 教諭

(4年1組・3組 図書 書写 4年算数少人数指導)

おかの さちこ 教諭 (4年2組体育)

が着任しました。どうぞよろしくお願ひします。

～9月の生活目標～

『チャイムの合図で行動しよう』

今月のスクールカウンセラー来校日は以下の通りです。相談をご希望の方は電話にて日時を予約ください。

8月25日 9月1日、8日、15日、29日

【校内研究について】

本年度の栄小は「主体的に考え、学び合う児童の育成 ～わかる・できる 楽しい体育学習を通して～」を研究主題とし、体育科での校内研究を行っています。昨年度までの研究で課題にあった「聞くこと」や「話し合うこと」をふまえ、「めあてをもち、友達とかわり合いながら進んで学習する子」を目指す児童像としました。

新型コロナウイルスへの対策として体育科における活動に制限があり、従来通りの授業が十分に行えない中、本年度は、来年度以降へつながらるように、教職員の研修を主に計画を立て進めています。1学期は、児童の実態調査や、研究主題に迫るためのグループワークを行いました。2学期以降は実技研修や、各学年で実践した授業の報告や、指導内容を検証していきます。また、新型コロナウイルスの中での体育の授業の在り方もさらに検討していきたいと考えています。

* 1年生の様子 *

6月に再開後、少しずつ栄小学校の生活に慣れ、学年スローガン「おひさま」を意識してがんばっています。給食当番も上手にできるようになり、6年生に手伝ってもらった掃除も自分たちでできるようになりました。

生活科の学習で、主事の橋本さんや栄養士の斉藤先生、調理員の皆さんにお話ししていただいたり、国語の学習で、校長先生にくちばしクイズを出していただいたりして、新しいことをたくさん発見し、楽しく学習できました。

2学期も、たくさん学び、たくさん遊び、心も体もぐんぐん大きくなれるようがんばります。



【栄養士について】

8月11日より、新規栄養士（前栄養士産休のための代替）任用まで、副校長が栄養士業務を担当します。

子供たちの様子

* 5年生の様子 *

通常とは違う1学期になりましたが、5年生は、自分たちで考えながら行動できていました。休み時間は、委員会の仕事にきちんと取り組んでいる姿が見られ、学校のために働くことができました。

1学期の学習では、特に、新しく始まった家庭科の学習に興味をもって取り組んだ児童が多かったです。最初は苦戦していた玉結びや玉止めも、集中して練習したり、友達にコツを教わったりして、回を増すごとに上手になっていきました。波縫いやかがり縫いなどの縫い方も練習し、かわいいミニバッグを作成できました。